

～学校便り5月号～

# 鶴荘の風



向学：かしこく  
克己：たくましく  
友愛：やさしく

## 1学期の振り返り地点



校長 床並伸治

新年度が始業してから早2か月が経とうとしていますが、登校日数を数えると、ちょうど5月末が1学期の振り返りとなります。子供たちは、それぞれ新しい環境に慣れて元気よく学校生活を送っているところですが、日々の生活の中では、それぞれ大変なことや思いどおりにならないことにもたくさん出会っています。勉強のこと、遊びのこと、部活動のこと、友達関係などなど、大人社会と同様に子供社会においても、むしろ思いどおりにならないことの方が多いのかもしれない。

そういう時に、どのように自分なりの折り合いをつけていけばよいのか、折り合いのつけ方を学ぶことも、生きていくうえではとても大切なスキルだと考えています。このスキルを身に付けていくためには、たくさんの人との関わりの中で、様々な体験をすることが大切です。本校は少人数のため、関わり合うことのできる友達の数は限られてしまっていますが、義務教育学校の特性を生かし、1～9年生の異学年交流を大切にしています。朝のレクリエーション活動や読書活動、人権集会や毎日の清掃等も異学年による縦割り班で行っています。

異年齢で活動する中で、互いを思いやったり譲り合ったりする経験、優しくされたり優しくできたりする経験を通して、上の学年の生徒は後輩のよきお手本になろうとする自覚が高まり、下学年の子供たちは、そうした先輩たちの姿に学び、憧れを抱きながら社会スキルを身に付けていきます。なかなか思いどおりにならないことを乗り越えながら成長していくと考えると、年相応に思いどおりにならない壁にぶつかることも、子供たちの成長には欠かせないものだと思います。

ただし、いろいろなことに慣れてきた振り返りのこの時期は、子供たちの小さな変化に対する注意も必要です。張り切っていた気持ちが何かでつまずいて気持ちが沈んでしまったり、慣れてきたためについつい自分勝手な言動をしてしまったり、心ない言葉で思わず相手を傷つけてしまったり、また、傷つけられてしまったりすることもあります。

学校では、全職員で子供たちの様子を見守り、連携を密にしながら日々の教育活動に当たっていますが、ご家庭でも変化を見過ごさないようよく気を付けてください。そのためにも、学校での出来事を聞きながら親子でよく語り、気になることがありましたらいつでもご連絡ください。

ところで、2022年4月1日から、成人年齢が、現在の20歳から18歳に引き下げられます。ということは、9年生は3年後、7・8年生も、4～5年後には成人を迎えることとなります。子供たちが社会に出ていくこれからの時代は、ますます変化の激しい先行き不透明な時代と言われ、自分で「考え」「判断し」「行動する」自立的人格の育成が一層求められています。

本校教育目標のキャッチフレーズ『知・徳・体で夢実現』を基軸に、教育活動の様々な場面で現実の社会に必要な力の育成を心掛けて取り組んでいきます。1学期後半も、保護者や地域の皆様方の連携をどうぞよろしくお願い致します。

### 【チャレンジ15分の取組】

P T A総会でお知らせしましたように、本年度から、読解力や資料活用能力の向上を目指す目的で、毎週水曜日の掃除の時間を「チャレンジ15分」と位置付けて計画的に取組を進めています。内容は、新聞記事を活用した問題や過去の学力調査の問題等を1～2問解かせ、答え合わせとともに、解き方や考え方の解説を丁寧に行っています。週1回のわずか15分ですが、積み重ねることで、思考力や表現力を高めています。



## 楽しく元気な学校生活

### スケッチ大会

5月7日(火)、前期課程はスケッチ大会を行いました。講師に古市先生をお招きし、構図の捉え方や学年に応じた描き方のポイントなど丁寧に教えていただいた後、それぞれ活動に入りました。

古市先生には子供たちのスケッチしているところを回っていただき、それぞれ個別指導をしていただきました。これから仕上げに入っていきます。仕上がった作品は教室等に展示しますのでご来校の際、是非、ご覧ください。



### 【放課後や休みの日の校庭の使い方】

放課後や土日の校庭の使用可否について、家庭訪問で質問を受けました。放課後や休日は、子供たちの安全を確実に見守れず、大けがや不審者侵入等の事故や事件が危惧されるため、基本的に学校の開放は難しい現況にあります。しかし、近くに公園や広場がなく、子供たちが遊び回れる適切な場所がない状況ですので、保護者の責任のもとに、校庭で遊ぶのは構いません。「学校だったら安全」と考えず、安全面への配慮をお願いします。

### PTA 奉仕作業・除草作業への御協力に感謝！

26日(日)にPTA奉仕作業と荘地区体協・青少協の除草作業が行われました。朝早くから多くの方々に参加していただき、学校及びグラウンドがとてもきれいになりました。ご協力、本当にありがとうございました。



### 集団宿泊学習【後期課程】

21日～23日の2泊3日、市青年の家で集団宿泊学習を行いました。好天に恵まれ、キャンプやカレー作り、オリエンテーリングや夜の星空観察など、様々な活動を十分楽しむことができたようです。「気付き・考え・行動する」ことや「10分前行動・5分前集合」を一人一人が意識し、充実した宿泊学習とすることができました。



### 学校は、朝7時20分に解錠します！

4月から不審者事案が後を絶ちません。先月、下校時でなく、登校時に傷害事件が発生しました。夕方だけでなく、人や車の往来が少ない早朝にも注意が必要となります。

そこで、学校の解錠を7時20分とします。早すぎる登校にならないようご注意ください。

※ 6月も行事が続きます。御協力よろしくをお願いします。

### 6月の行事予定

3日(月) プール掃除  
 5日(水) 米作り浸種(前期)  
 6日(木) 小規模5校集合学習  
 (~7日 大川内小 前期)  
 7日(金) 小規模2校集合  
 (本校 後期)  
 8日(土) ひまわり集会  
 災害時引き渡し訓練  
 10日(月) プール開き(前期)  
 種もみまき(前期)

11日(火) 中体連総体～12日(水)  
 13日(木) 耳鼻科検診  
 15日(土) ちびっ子相撲大会  
 17日(月) 防犯訓練(不審者対応)  
 18日(火) 保護者との教育相談  
 19日(水) 眼科検診  
 26日(水) 期末テスト(後期)  
 ~28日(金)  
 28日(金) プール掃除(前・後)

#### <移動図書>

10日(月), 24日(月)  
 <ALT>  
 5日(水), 10日(月)  
 24日(月)

